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Campeonato Silvaniense de
futebol tem final emocionante

Prefeitura de Silvânia deu total apoio à realização do Campeonato Silvaniense 2009  - 1ª e 2ª divisão - aspirantes e titulares.
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PÁGINA 17Nos dias 17 e 20 de setembro foram realizadas no Caixetão as finais do Campeonato Silvaniense
da 1ª e 2ª divisão, aspirantes e titulares. No dia 17 aconteceu a emocionante final da 1ª divisão
dos aspirantes em que a equipe do Fiorani venceu a do Bangu por 3x2, conquistando o título.
Nos titulares sagrou-se campeã a forte equipe do Cruzeiro do Bom Jardim que venceu a Auto

Escola Cotrim pelo placar de 3x1. E no dia 20, pela 2ª divisão, jogaram Pedrinhas e São Sebasti-
ão tanto nos aspirantes como nos titulares. Nos aspirante vitória do São Sebastião por 2x0 e nos

titulares foi a vez da equipe do Pedrinhas que conseguiu o placar de 6x1.
(Veja foto da equipe campeã da 1ª divisão na página 15)
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Vereadores apresentam inúmeros requerimentos

Vereadora Cidinha acompanha
diretor do José Paschoal em audiência

com a Secretária de Educação

A vereadora Cidinha juntamente com a Deputada Estadu-
al Laudeni lemes e o Diretor do Colegio Estadual José Pascoal
Edilson de Souza, estiveram em Goiânia, para uma audiência
com a Secretária Estadual de Educação, Milca Severino, onde
reivindicaram o início da construção do novo prédio do Colé-
gio Estadual José Pascoal.

A Secretária Milca Severino informou que o processo en-
contra-se na AGETOP em estágio de licitação pública. A
vereadora Cidinha e o diretor Edilson voltaram
esperançosos de que nos próximos meses as obras serão ini-
ciadas.

O vice-presidente da Câma-
ra Municipal, Fábio André da
Silva sancionou a Lei Munici-
pal de n° 1.569/2009 de 24 de
setembro de 2009, que dispõe
sobre a ampliação da licença
maternidade das servidoras
públicas municipais de

Sancionada Lei que prorroga licença maternidade

Os Vereadores de Silvânia
representam a população de
nosso município, e durante as
sessões plenárias, que são rea-
lizadas às terças-feiras, a par-
tir das 13h, na sede do
Legislativo Municipal e trans-
mitidas ao vivo pelas rádios
Rio Vermelho e Rádio Vida,
além da transmissão via
internet pela TV Câmara no
www.camaradesilvania.go.gov.br,
apresentam e aprovam reque-
rimentos que reivindicam
melhorias para nosso municí-
pio. No mês de setembro de
foram requeridos entre outros,
o seguinte:

O vereador Alessandro
Mendes requereu o retorno da
Escolinha do Atlético para o
Distrito do Cruzeiro do Bom
Jardim; fez envio de ofício a
Prefeitura Municipal reivindi-
cando a construção de mata-
burro na região do Bom Jar-
dim.

O vereador João Lindomar
solicitou o envio de ofícios à
Prefeita reivindicando a cons-
trução de área coberta na es-

Silvânia de 120 para 180 dias.
O projeto de lei proposto pelo

vereador Alessandro Mendes, foi
votado e aprovado pelo
Legislativo Municipal e encami-
nhado para sanção do Executi-
vo, que não o fez em tempo há-
bil, restando à sanção ao vice-

presidente da Câmara Munici-
pal Vereador Fábio André, que
o fez no dia 24 de setembro.

O vice-presidente destaca
que a licença de 180 dias para
as servidoras públicas munici-
pais é um direito adquirido e que
deve ser respeitado.

Aniversariantes da
Câmara Municipal de

Silvânia

Os aniversariantes do mês de agosto são
Nathália, Rosimary Alves e Valdir Júnior que
se encontram ao lado dos vereadores Miltão e
Cidinha. Na foto ao lado está Neide Maria de
Oliveira, aniversariante do dia 28 de setembro.

O Presidente Jarim, demais vereadores e
funcionários desejam muita paz e felicidades a

todos eles.

cola do Pingo de Gente; reque-
reu ao deputado estadual
Humberto Aidar apoio para a
comunidade do oratório Perpé-
tuo Socorro, do Bairro das Pe-
drinhas na realização da festa re-
ligiosa daquele Bairro.

A vereadora Cidinha reque-
reu junto à Prefeitura a implan-
tação de internet banda larga
gratuita em toda a cidade; soli-
citou a Oi a instalação de um
telefone público no PSF da
Bairro Maria de Lurdes.

O vereador Silvério reque-
reu envio de ofício à Prefeita
municipal agradecendo pelo
apoio durante o mutirão da saú-
de realizado na comunidade  da
Água Branca; solicitou ao Se-
cretário de Agricultura o
patrolamento e cascalhamento
das estradas da região da Ponte
Alta.

O vereador Valdeci do João
de Barro solicitou melhorias no
escoamento da água acumulada
durante o período chuvoso, pró-
ximo a Caixa Econômica Fede-
ral; parabenizou a Prefeita Mu-
nicipal pela instalação do grupo

gerador no Hospital Municiapal.
O vereador Miltão solicitou

envio de ofício à Prefeita para
substituição dos refletores do es-
tádio “Caixetão”; solicitou a pre-
sença em sessão da Câmara do
gestor do SilvâniaPrev, Ivan
Chiodini, para esclarecimentos
sobre a real situação da Previ-
dência Municipal.

O vereador Renato Dentista
solicitou da administração mu-
nicipal providencias urgentes
para o pagamento em dia dos
servidores municipais; requereu

envio de ofício à Prefeita agra-
decendo por atender sua solici-
tação na instalação dos postes
de energia elétrica na descida do
Bairro Maria de Lurdes.

O vereador Fábio André so-
licitou que seja marcada uma
reunião com o presidente da
CELG para implantação de
energia elétrica no Setor In-
dustrial; requereu uma sessão
solene para homenagear a Se-
mana da Cultura Evangélica.

O vereador/presidente
Jarim solicitou a colocação de
três postes na rede de energia
elétrica da Rua 25 de Novem-
bro, no Park Anchieta e o
patrolamento das estradas da
região do Quilombo.

... Municipal recebeu inúmeros visitantes.

No mês de setembro a Câmara...
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Paróquia de Silvânia realiza 40ª Romaria para Aparecida
Saiu de Silvânia, no dia 17

de setembro, com destino a
Aparecida, em São Paulo, a tra-
dicional Romaria da Paróquia
de Silvânia para Aparecida do
Norte. Essa foi a quadragésima
vez que os peregrinos deixaram
Silvânia para percorrer as deze-
nas de quilômetros que separam
nossa cidade da casa da Padro-
eira do Brasil.

Os mais de 130 romeiros sa-
íram de Silvânia por volta das
13:30hs, do dia 17 de Setembro.
Eles viajaram durante o resto da
tarde e toda a noite e amanhece-
ram na cidade de Holambra, ca-
pital paulista das flores. Em
Holambra, os romeiros visitaram
uma fazenda produtora de flores
e o pavilhão de exposições da
Explo Flora, evento tradicional
na cidade. Após as visitas, o des-
tino foi Aparecida do Norte.

A romaria chegou na terra da
Padroeira na tarde do dia 18. Em
Aparecida, os romeiros visitaram
a Basílica de Nossa Senhora
Aparecida, onde está a imagem
original encontrada nas águas do
Rio Paraíba do Sul, no ano de
1717. Eles também visitaram a
Matriz Basílica, conhecida por
muitos como Basílica Velha e vá-
rios outros pontos de peregrina-
ção na cidade de Aparecida.
Outra cidade visitada pela roma-
ria foi Guaratinguetá, cidade na-

tal do santo brasileiro, Antônio
de Santana Galvão, o Frei
Galvão.

Os romeiros saíram de
Aparecida na noite do dia 21 de
Setembro e na manhã do dia 22,
participaram da celebração da
santa missa no Santuário de
Nossa Senhora da Medalha Mi-
lagrosa, em Uberaba, Minas
Gerais. A peregrinação terminou
com a chegada em Silvânia, por
volta das 17:30 hs do dia 22.

Esse ano, a romaria, que
sempre acontece no terceiro fi-
nal de semana de Setembro, co-
incidiu com a Romaria da
Arquidiocese de Goiânia, e os
romeiros silvanienses puderam
participam da santa missa cele-
brada pelo Arcebispo Metropo-

litano de Goiânia,
Dom Washington
Cruz, na Basílica
de Nossa Senhora
Aparecida, no dia
19 de setembro.

Comemoração
A romaria deste

ano teve um sentido
especial porque co-
memorou os 40 anos
de peregrinação dos
devotos de Nossa

Senhora Aparecida. A primeira ro-
maria foi realizada no ano de
1969, por iniciativa do padre
Bartolomeu Poli, que reuniu os ro-
meiros para visitar a terra da Pa-
droeira do Brasil. Naquele ano, o
advogado José Luís Gonçalves
esteve presente e até hoje, ele e
sua esposa Rilza, participam da
romaria.

No primeiro ano, apenas um
ônibus saiu de Silvânia para
Aparecida do Norte e agora, todos
os anos, três ônibus deixam a cida-
de com destino à cidade santa. Hoje,
a romaria conta a coordenação de
quatro pessoas: José Luís e Rilza,
pioneiros da romaria, Benedito
Gomes de Siqueira, o Dito Sacris-
tão e Maristela Mânica.

Para quem participa desta pe-
regrinação de devoção e fé, é difí-
cil encontrar palavras para expres-
sar a emoção que se sente quando
se está aos pés da pequena ima-
gem de Nossa Senhora Aparecida.
Não há quem não fique com lágri-
mas nos olhos ao adentrar na sua
imensa casa que abriga milhares
de filhos todos os anos que bus-
cam sua benção. Visitar Aparecida
do Norte todos os anos em roma-
ria é um momento único, que mar-
ca para sempre a vida de quem tem
essa oportunidade.

Benedito, Maristela, D. Rilza e JoséLuiz:
coordenadores da 40ª Romaria.

Santuário Basílica de Nossa Senhara Aparecida, em São Paulo.
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As idéias apresentadas pelos articulistas não representam
necessariamente a opinião do Jornal.

Nos últimos dias um dos assuntos mais comentados no país (e no mundo) é
o asilo político que a Embaixada Brasileira em Honduras tem dado ao ex-
presidente Manuel Zelaya, que foi deposto através de um golpe militar no
país.

Zelaya governava desde 2006 e, segundo os golpistas, pretendia incluir
nas cláusulas das eleições presidenciais de novembro deste ano uma consulta
sobre a possibilidade de mudar a Constituição do país para poder se reeleger.
Isso foi usado como argumento para o golpe.

O ex-presidente foi substituído pelo presidente do Congresso e seu inimigo
político declarado, Roberto Micheletti, o qual teve o apoio de setores
conservadores daquele país. O atual governo interino tem uma ordem de prisão
contra ele por “traição” e prometia prendê-lo caso ele voltasse ao país. Os
golpistas também acusam Zelaya de corrupção, o que o presidente deposto
nega.

O golpe criou uma grave crise política em Honduras, com manifestações
de rua e embates entre partidários pró e contra Zelaya.

Esse golpe militar desencadeou uma série de protestos dentro e fora do
país, tendo sido duramente criticado pela comunidade internacional,
especialmente pelo presidente dos EUA, Barack Obama, e por lideranças
diversas na comunidade européia e nos países próximos, incluindo o Brasil.

A OEA declarou que o atual governo hondurenho não é legítimo por ser
fruto de um golpe militar condenado pela mesma instituição. Já há embargos
contra o país formados por diversos outros governos no mundo afora.

Mas o que isso tem a ver com o título? Simples. O ex-presidente retornou
a Honduras e pediu asilo à Embaixada Brasileira instalada na cidade de
Tegucigalpa, onde se encontra desde o dia 21 de setembro. As negociações
estão “empacadas”, nada se resolveu, o atual governo interino chegou a cortar
o fornecimento dos serviços de água, luz e telefone da Embaixada Brasileira.

É certo que Zelaya é um populista da mesma linha que Chávez e outros,
mas o atual governo nega até mesmo o direito de o ex-presidente participar
das eleições que estão programadas para o dia 29 (isso me soa fascista). Bem...
Creio que o governo de um povo deve ser decidido pelo povo, há pessoas
contra e a favor de Zelaya, acredito plenamente que o próprio povo hondurenho
tenha o direito de decidir (de forma honesta e democrática) quem será seu
principal governante. Insisto ainda, que qualquer um é inocente até prova em
contrário. Então, creio que devemos nos limitar a auxiliar em tentativas de se
evitar derramamento de sangue e conflitos desnecessários no país, mas que
eles, como é de direito, decidam como e quem deve governar o país.

E vocês, caros leitores, o que acham? “Mails” para a redação.

FOTOGRAFIA

“Portões Abertos”
A Base Aérea de Anápolis - BAAN realizou, durantes os dias 5 e 6 de

setembro, mais uma edição do “Portões Abertos”. O evento ocorre anualmente
desde 1975. Segundo os organizadores, é a ocasião em que a comunidade
anapolina e moradores de outras regiões do Estado, inclusive os silvanienses,
podem conhecer a Unidade Militar, seus aviões, efetivo, armamentos da aviação,
peculiaridades. E, mais do que isso, tomar conhecimento da importância da Base
para o Centro-Oeste brasileiro e para o Brasil.

Durante o “Portões Abertos” houve exposição de aeronaves, veículos e
motocicletas antigas, mostra de cães de raça, apresentação da esquadrilha da
fumaça, sorteio de voos panorâmicos e muitas outras atrações. O evento contou
também com shows culturais, plastimodelismo, exposição de produtos e serviços,
além de uma grande estrutura de parque de diversões e praça de alimentação.

Cerca de 80 mil visitantes passaram pela BAAN durante os dois dias do
evento. Vale a pena conferir as próximas edições. Parabéns aos organizadores.
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OPORTUNIDADE
O IBGE – Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística esta
realizando o processo seletivo
simolificado com 1038 vagas
para Agentes Censitários, di-
vididos em todo o país e
Silvânia conta com 07 vagas
sendo 06 para ampla concor-
rência e 01 para portadores de
necessidades especiais, as ins-
crições variam de R$ 22,00 a
30,00 segundo o cargo esco-
lhido, mais informações no
site: www.cesgranrio.org.br,
da Fundação Cesgranrio res-
ponsável pela realização do
concurso.

ATENDIMENTO NO FÓRUM
Portaria publicada pelo Juiz da
Comarca de Silvânia, Dr.
Pedro Paulo de Oliveira, deter-
mina que o atendimento ao

MÁRCIA SOUZA

Silvânia recebeu no dia 19 de setembro, a visita do reitor do Santuá-
rio Basílica do Divino Pai Eterno, em Trindade, padre Robson
Oliveira. Ele esteve na cidade para participar do programa Giro
Debate, que vai ao ar todos os sábados pela Rádio Rio Vermelho.
Durante a entrevista concedida ao jornalista e diretor da emissora
Célio Silva, padre Robson falou sobre fé, religião, a devoção ao
Divino Pai Eterno e sobre o trabalho de evangelização que ele,
juntamente com os missionários redentoristas de Trindade vem
realizando em todo o Brasil. Após o programa, padre Robson fez
questão de atender as dezenas de pessoas que foram até a rádio
para conhecê-lo, conversando, rezando e tirando fotos com todos.

público nas escrivanias e car-
tórios do Fórum, no período de
23 de setembro a 4 de dezem-
bro de 2009, se dê somente no
período vespertino. A portaria
atende determinação do Con-
selho Nacional de Justiça, vi-
sando o cumprimento da Meta
2: “Identificar os processos
judiciais mais antigos e adotar
medidas concretas para o jul-
gamento de todos os distribuí-
dos até 31 de dezembro de
2005.” A portaria estende o
atendimento somente no perí-
odo vespertino também aos
advogados.

FESTA I
Acontece no dia 3 de outubro,
em Silvânia, a I Festa Campo-
nesa. O evento é organizado
pela Comissão Pastoral da Ter-
ra - CPT, com o apoio da Pa-

róquia Nosso Senhor do
Bonfim. Durante todo o sába-
do, na comunidade rural de
Água Branca, agricultores fa-
miliares estarão reunidos para
troca de experiências, oficinas,
plenárias, palestras, apresenta-
ções artísticas e culturais e tro-
ca de sementes. O objetivo da
I Festa Camponesa de Silvânia
é incentivar a agricultura fa-
miliar chamando a atenção
para a cultura, relações em
comunidade e produção
agroecológica. Uma grande
celebração da palavra encerra
a I Festa Camponesa de
Silvânia, que acontece na Igre-
ja de Água Branca.

FESTA II
A Paróquia de Silvânia promo-
ve entre os dias 05 e 11 de ou-
tubro a festa em louvor a Nos-
sa Senhora do Rosário. A fes-
ta será realizada ao lado da
Igreja Matriz e vai contar com
serviço de bar, leilões,
binguinhos, show ao vivo e um
bingão de 2 mil reais. Toda a
verba arrecada com a festa
será revertida para as obras de
reforma da Igreja Matriz de
Silvânia.

VIGILÂNCIA EPIDEMIOLÓGICA
No dia 22 de setembro a Se-
cretaria Municipal de Saúde,
juntamente com o Núcleo de
Vigilância Epidemiológica, re-
alizou uma oficina para capa-
citar todos os agentes de saú-
de do município em Vigilância
Epidemiológica, abordando os
seguintes agravos a saúde:
Hantavirose, Influenza
A(H1N1), Tuberculose, Febre
amarela e Epizootias, Saram-
po/Rubéola, Hanseníase,

Leishimaniose, Paralisia
Flácida Aguda. O evento con-
tou com a participação de 52
Agentes Comunitários de Saú-
de e 9 enfermeiros, sendo de
grande importância para os
mesmos, onde estes repassarão
para toda a comunidade atra-
vés das visitas domiciliares.

ENTRADA FRANCA
Grande show com o cantor
goiano Marcelo Barra, em
comemoração aos 235 anos de
Silvânia. Dia 5 de outubro,
segunda-feira, às 20h, na
Igreja do Bonfim. Entrada
franca. Prestigie!

EX-ALUNOS
A Associação dos Ex-alunos
do Ginásio Anchieta realiza no
dia 18 de outubro mais um tra-
dicional encontro dos ex-alu-
nos. E este ano, mais uma vez,
o encontro vai reunir os ex-alu-
nos das duas associações de
Silvânia: os mais antigos (dé-
cadas de 40, 50, 60) e os mais
novos (a partir da década de
70). Durante o encontro os alu-

nos promovem brincadeiras,
revivem os momentos como
estudantes e participam da ce-
lebração da Santa Missa.

FESTIVAL
Aconteceu no dia 30 de setem-
bro de 2009, o FITPETI - Fes-
tival Interno de Talentos do Pro-
grama de Erradicação do Tra-
balho Infantil.  Momento em que
os alunos puderam fazer apre-
sentações de danças, músicas e
poesias. Foi uma grande oportu-
nidade para a comunidade co-
nhecer o que é trabalhado com
as crianças e adolescentes do
PETI. O evento contou com o
apoio total da Prefeitura.

ENCONTRÃO
Aconteceu no dia 05 de setem-
bro, o encontrão dos idosos. E
para celebrar, foi realizado um
baile na sede da do Grupo Con-
viver, que funciona na antiga
LBA. Silvânia recebeu o gru-
po de Vianópolis e contaram
com a animação da banda
Tempero Novo. Foi uma óti-
ma festa.
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Projeto dispõe de 517 mil reais
para compra de produtos
agropecuários produzidos por
agricultores familiares e que
serão distribuídos pela
Coopersil a 36 entidades em
nosso Município, beneficiando
7.793 pessoas.

Coopersil e Conab firmam nova parceria

O Banco do Povo visa fa-
cilitar a vida do pequeno em-
preendedor, com linhas de em-
préstimos que variam de
300,00 a 4.000,00 reais, dan-
do a estes a oportunidade de
expandir seu negócio e melho-
rar sua qualidade de vida. So-
mente este ano, em Silvânia, o
Banco do Povo investiu um
total de R$ 86.428,00, soman-
do 26 contratos com geração
de 78 empregos diretos, for-
mais e informais.

O Banco do Povo em par-
ceria com o SEBRAE desenvol-
ve trabalhos referentes à quali-
ficação dos empreendedores e
neste sentido, nos dias 24 e 25

de se-
tembro
foi reali-
zado na
UEG de
Silvânia
um trei-
namento
com o
t e m a :
“Como
adminis-
trar seu
pequeno
negócio”. Com certificação pelo
SEBRAE e Banco do Povo.  O
treinamento contou com a par-
ticipação de 60 pessoas entre
cliente e não cliente do Banco.

No dia 25, a Prefeita Gilda
Naves, que é grande parceira
do Banco, se fez presente, e
participou da entrega dos cer-
tificados.

Banco do Povo capacita seus clientes

O curso “Arte e Educação
Física na Escola”, esta sendo
ministrado pela Universidade
Federal do Rio Grande do Sul,
numa parceria com a Seduc/Ci-
randa da Arte previsto na deman-
da do Par (Plano de Ações Arti-
culadas) para atender professo-
res de 1º ao 5º ano, na modalida-
de semipresencial (uma parte
presencial, outra a distância).

Este curso visa à formação de
Professores multiplicadores de
artes e educação física, que de-
senvolverem as atividades via
internet e também interagem com
professores de todo o país, na in-

Arte e Educação
Física na Escola

tenção de ampliar as possibilida-
des de trabalho no que diz res-
peito à implementação de proje-
tos e dinamização das aulas de
artes e educação física.

O primeiro encontro
presencial aconteceu em
Goiânia, no NTE, nos dias
9,10,11, com participação dos
professores Dália Teresinha
Rhoden Oppermann, Hellen
Marques Pinto, Márcia Almeida
Silva Gonçalves, Werley Cotrim
e Elaine Cristina Morais. O pró-
ximo encontro será em novem-
bro, quando se dará o encerra-
mento do curso.

Capacitação de empreendedores pelo SEBRAE.

A Coopersil acaba de assi-
nar um novo projeto com a
CONAB (Companhia Nacio-
nal de Abastecimento), referen-
te ao Programa de Aquisição
de Alimentos (PAA).

Este programa é uma das
ações do Fome Zero do Gover-
no Federal cujo objetivo é ga-
rantir alimentação em quanti-
dade, qualidade e regularidade
ás pessoas em situação de in-
segurança alimentar e
nutricional e ainda promover o
fortalecimento da agricultura
familiar, a geração de trabalho
e renda no campo e o desen-
volvimento local por meio do
escoamento da produção para
consumo, preferencialmente,
na região produtora.

 O PAA destina-se à aqui-
sição de produtos
agropecuários produzidos por
agricultores familiares que se
enquadrem no Programa Na-
cional de Fortalecimento da

Agricultura Familiar (Pronaf).
Os preços praticados não se-
rão superiores nem inferiores
aos praticados nos mercados
regionais e cada produtor tem
um limite de até R$ 3.500,00,
ao ano para comercializar sua
produção.

A Conab, após aprovação
do projeto, disponibiliza o re-
curso para a compra dos pro-
dutos e a Coopersil é a gestora
do projeto, organizando os pro-
dutores, cadastrando os produ-
tos a serem fornecidos, as en-
tidades que serão beneficiadas
no projeto, e fazendo ainda o
recebimento e a distribuição
dos produtos.

Nesta sexta-feira, dia 02,
será realizada uma reunião
com todos os representantes
das entidades beneficiárias
para programação das entre-
gas, que deverão ser iniciadas
na próxima semana.

O projeto PAA 2009 dispõe

de um recurso de R$
517.897,20 (Quinhentos e
dezessete mil oitocentos e no-
venta e sete reais e vinte centa-
vos) e conta com 148 produto-
res/fornecedores, que deverão
atender 36 entidades nas quais
serão beneficiadas 7.793 pes-
soas, com 44 variedades de
produtos sendo que 16 delas
são de produtos orgânicos.



setembro de 2009   7

Silvânia e Vianópolis promoveram encontro do Cuidar
Aconteceu nos dias 15 e 16

de setembro o Treinamento de
Gerenciamento da Política Públi-
ca de Urgências Sociais para a
Criança e o Adolescente - “CUI-
DAR”.

No dia 15 o treinamento acon-
teceu na cidade de Vianópolis e
no dia 16 em Silvânia.

Silvânia e Vianópolis recebe-
ram os municípios de Morrinhos,
Itaberaí e Turvânia, juntamente
com os Consultores Maurilo
Casemiro e Renato Mazzotini da
Unilever, que com grande respon-
sabilidade nos trouxeram mais
informações para o bom êxito do
Programa CUIDAR.

Silvânia teve o grande prazer
de receber também a representan-
te da ODONTOPREV, Vera de
Valesca, Diretora de Responsabi-
lidade Social da Unilever.

As equipes da Saúde Bucal de
todos os municípios apresentaram
o funcionamento dos seus servi-
ços e assim a representante da
ODONTOPREV parabenizou as
equipes pelo que já conquistaram
e se dispôs a trazer para os muni-
cípios uma capacitação para
multiplicadores que atuaram na
área da Saúde Bucal.

Valesca, Diretora de Respon-
sabilidade Social da Unilever,
aproveitou o momento para para-

benizar os municípios pelo I en-
contro do CUIDAR que aconte-
ceu no mês de agosto em Goiânia,
e falou deste início da
regionalização do trabalho reali-
zado pelas equipes, e que o pró-
ximo encontro está previsto para
março de 2010.

O treinamento aconteceu na
sede do Centro Espírita Allan
Kardec, com a participação das
equipes de trabalho do CUIDAR
dos 5 municípios, Silvânia,
Vianópolis, Morrinhos, Turvânia
e Itaberaí.

Os eventos contaram com a
participação dos Prefeitos, Gilda
Naves de Silvânia, Silvio do Ma-

Dona Hermione em prununciamento durante o encontro.

r a c u j á
de Via-
nópolis
e José
Rodr i -
gues de
Turvâ-
nia, e de
Silvânia
tivemos
ainda as
presen-
ças do
Secretá-
rios, Re-
gina Lobo, Ações Sociais,
Hermione Batista, Educação,
Edmar Camilo, Cultura, Antônio

Vanderlei, Indústria, Comércio e
Turismo, e Marta Conceição, Fi-
nanças.

A Prefeitura de Silvânia,
através da Secretaria de Saúde,
o Vereador Silvério Lobo e a
Associação Pai Eterno de Trin-
dade realizaram no dia 19 de
setembro o mutirão da saúde na
região da Água Branca. Ocasião
em que a população teve a opor-
tunidade de realizar exames do
coração, pe-
quenas cirur-
gias, preven-
ções e con-
sultas com
clinico geral
e ginecolo-
gistas.

O dia foi
movimenta-
do, com al-
godão doce e
p u l a - p u l a
para a crian-
çada e corte

Mutirão da Saúde na Água Branca
de cabelo.

O mutirão teve um saldo po-
sitivo somando mais de 170
atendimentos sendo: 42 (ECG)
ecocardiogramas, 16 pequenas
cirurgias, 98 consultas com
clinico geral e ginecologista, 03
prevenções e 15 cortes de ca-
belo.

Região da Água Branca recebe Mutirão da Saúde.

A Secretaria de Esporte
por intermédio de seu Secre-
tário Francísio Batista, vem
desenvolvendo um bom tra-
balho junto às crianças de
nosso município com a
escolinha do Atlético.

No dia 12 de setembro
foi promovido um amistoso
entre a Escolinha do Atléti-

Escolinha de Futebol promove amistoso
co e a Academia
de Futebol RK
do Distrito Fede-
ral. As partidas
foram bem mo-
vimentadas. Na
categoria sub-12
o jogo ficou em-
patado em 2x2 e
na  sub-17

sagrou-
se cam-
peã  a
e q u i p e
d e
Silvânia
com o
p l a c a r
de  4x0

Equipe Sub-17, campeã no amistoso
realizado no dia 12 de setembro.

para os donos da casa.
Também foi realizada

partida entre os turnos da
manhã e da tarde na catego-
ria sub-10.

No final dos jogos foi ser-
vido um delicioso almoço
para todos os atletas que par-
ticiparam do evento.
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A comunidade evangélica de
Silvânia esteve em festa na última
semana do mês de setembro. En-
tre os dias 21 e 26, foi realizada a
1ª Semana da Cultura Evangélica
de Silvânia, organizada pelo
COPES -Conselho de Pastores
Evangélicos de Silvânia e com
apoio da Prefeitura de Silvânia e
iniciativa privada. Durante o even-
to, também aconteceu o Primeiro
Festival de Música Gospel do
município e que reuniu vários in-
terpretes da música evangélica de
Silvânia e cidades vizinhas.

Toda a movimentação se con-
centrou na Feira Coberta da Ave-
nida Mário Ferreira, que recebeu
uma estrutura especial para o even-
to. No local, foram montados
stands de exposição e palcos para
as apresentações artísticas e o Fes-
tival de Música Gospel. Os visi-
tantes puderam vivenciar o dia a

dia da comunidade evangélica de
Silvânia, conhecer sua doutrina e
sua cultura.

O início da 1ª Semana da Cul-
tura Evangélica de Silvânia se deu
no dia 21 de setembro com a reali-
zação de um debate, ao vivo, na
Rádio Vida FM, sobre a importân-
cia do Evangelho. No mesmo dia,
à noite, na Feira Coberta, foi exi-
bido o filme Compromisso Preci-
oso, que fala sobre a família.

No dia 22 de setembro, o Con-
selho de Pastores Evangélicos de
Silvânia e vários membros das
Igrejas Evangélicas do município
participaram da sessão da Câma-
ra de Vereadores. No dia 23, uma
carreata, que começou por volta
das 5 horas da tarde e que percor-
reu as principais ruas da cidade
abriu, oficialmente, o evento em
Silvânia.

A 1ª Semana da Cultura Evan-

gélica prosseguiu no dia 24 com a
abertura do Festival de Música
Gospel e com apresentações artís-
ticas de grupos de teatro das Igre-
jas Evangélicas. O final do Festi-
val aconteceu no dia 25, com o jul-
gamento dos participantes. A en-
trega dos prêmios para os vence-
dores foi feita no dia 26 com o
evento de encerramento da 1ª Se-
mana da Cultura Evangélica.

No sábado à tarde houve uma
série de brincadeiras para as crian-
ças e a noite foi feita a entrega dos
prêmios aos vencedores. Em 1º lu-
gar ficou Vanessa Hanna, ganha-
dora dos 1.000,00 reais; 2º lugar,
Gilberto Cunha, levou um violão
eletrônico e em 3º lugar, Edvan Sil-
va, que faturou uma guitarra.

Foram seis dias de muita ale-
gria e fé, varias autoridades fize-
ram presentes às festividades entre
elas a Prefeita Gilda Naves, o De-

1ª Semana da Cultura Evangélica movimenta Silvânia

putado Federal João Campos, Ve-
readores e Secretários Municipais.

Durante todos os dias do even-
to foram sorteadas aos presentes
camisetas, bíblias e CDs. E deze-
nas de pessoas visitaram os stands
e conferiram de perto as apresen-
tações artísticas e a atuação dos
participantes do Festival. Toda a
programação foi aberta ao públi-
co em geral, propiciando assim,
momentos de interação entre a cul-

tura evangélica e a comunidade de
Silvânia.

A intenção agora, segundo o
Conselho dos Pastores Evangéli-
cos de Silvânia é fazer da Semana
da Cultura Evangélica uma tradi-
ção no município. O evento está
garantido por lei municipal, apro-
vada pela Câmara de Vereadores,
que determinou a última semana
de setembro como a Semana da
Cultura Evangélica na cidade.

Nossa cidade ganhou com a
entrada de mais um evento de
porte para o calendário oficial: A
“Semana da Cultura Evangéli-
ca”, realizada sempre na última
semana de setembro (início da
primavera).

O evento é uma realização do
Conselho de Pastores Evangé-
licos de Silvânia (COPES), ins-
tituição reconhecida como de uti-
lidade pública pela câmara de ve-
readores e prefeitura. O primei-
ro mandato de presidente coube
ao Pr. José Freire (Igreja Assem-
bléia de Deus Missão) e tem o
apoio de mais seis igrejas no mo-
mento: Batista, de Cristo,
Quadrangular, Assembléia
Missionária, Assémbléia
Pentecostal.

 Em seu primeiro ano de exis-

tência o COPES tem como  obje-
tivo maior a unidade dos grupos
evangélico-protestantes nos tra-
balhos em  áreas como o servi-
ço social, evangelização, a cul-
tura e  fraternidade. Sempre para
o crescimento de Reino de Deus
em nossa região. Tentativa ímpar
de fugir a postura isolacionista e
sectária (de ‘secta’, seita, sepa-
rado’) sem perder a identidade de
cada segmento evangélico.

Pois neste espírito de unidade
espiritual (e não de unificação
institucional) é que surgiu o pro-
jeto da “Semana da Cultura
Evangélica”. O projeto que a ins-
tituiu, apresentado pelo Ver. Fábio
André, obteve a aprovação unâni-
me na Câmara municipal .

A realização da ‘I semana da
cultura evangélica’ (de 21 a 26/
09) foi um sucesso! Centenas de
pessoas tiveram a oportunidade de
expressar a sua fé e cultura atra-

vés de muita música, filmes, li-
vros, teatro, coreografias,
brincadeiras e debate nas rá-
dios. O espaço da feira coberta
foi palco para um dos pontos for-
tes da semana: o I FestGospel
(festival de música gospel) con-
tou com a participação de novos
talentos de toda região da Estra-
da de Ferro!

A semana foi encerrada no
sábado (26) com grande culto
de Ações de Graças na feira co-
berta, ocasião em que os vence-
dores receberam a premiação das
mãos da prefeita Gilda Naves.
Com certeza o nome de Jesus
Cristo foi glorificado nestes dias
o que deixou nossa cidade mais
alegre e leve!

A Deus toda a Glória!

Flávio Augusto Oliveira é
pastor batista, historiador, filho
e neto de silvanienses e mora-
dor de Silvânia há 5 anos.

“A I Semana da Cultura Evangélica de Silvânia”
Flávio Augusto Oliveira

Para A Voz

Prefeita Gilda participa da entrega dos prêmios do I FestGospel.
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AMASIL
Todos, por uma nova consciência.

A Associação dos
Mineradores de Areia de
Silvânia – AMASIL, fundada
em 23 de abril de 2007, é uma
entidade civil, sem fins lucrati-
vos, que tem por objetivos, en-
tre outros, o de proteger e recu-
perar o meio ambiente e o de co-
laborar com o desenvolvimento
econômico e social do Municí-
pio de Silvânia.

Dessa forma, seus associados
assumiram o compromisso com a
comunidade silvaniense de desen-
volver ações ambientais e de pro-
mover melhorias na infraestrutura
do Município, em colaboração
com o Poder Público.

Importante exemplo de ação
da AMASIL em benefício da co-
munidade foi o mutirão realiza-
do por seus associados para
melhoria de cerca de 18 km da
Rodovia GO 139 que liga
Silvânia à  Barragem Corumbá
IV (sentido João de Deus, Boa
Vista dos Macacos e Água

Branca) com colocação
de cascalho e terrapla-
nagem, em que foram
utilizados diversos ca-
minhões e carretas dos
membros associados
durante um período de
aproximadamente 10
dias de trabalho.

A empreita foi reali-
zada no período que an-
tecedeu a Exposição
Agropecuária em parce-
ria com a Prefeitura Mu-
nicipal que disponi-
bilizou, de forma signi-
ficativa, máquinas e ope-
radores para os traba-
lhos, mesmo não sendo
uma obrigação do Mu-
nicípio por se tratar de
uma Rodovia Estadual,
em que caberia esta responsabili-
dade ao Estado de Goiás.

Também por ação da
AMASIL foram realizadas refor-
mas numa ponte no Ribeirão das

Propaganda Institucional

Lages e noutra no Ribeirão Fu-
nil, no trecho da estrada entre a
fazenda do Amin Salomão e o Po-
voado Quilombo, em colaboração
com a Prefeitura Municipal.

O Ipê e as crianças: símbolo do
compromisso da AMASIL com as presentes e
futuras gerações.

Colaborador de Brasília/DF veio fazer a sua parte.

Carreta de associado da AMASIL, Máquina de
Terraplenagem e Operador da Prefeitura...

Destaque para a presença do vereador Silvério Lobo e o
presidente da AMASIL, Bolívar Fernandes, ambos
inspecionando os trabalhos.

O presidente da AMASIL, Bolivar Fernandes,
acompanha o transporte de mudas de plantas
nativas para recuperação de área ligada à
atividade de mineração.

... Municipal: parceria pelo desenvolvimento.

Plantio de mudas de árvores nativas do cerrado:
compromisso ambiental dos associados da
AMASIL.

Na área ambiental, a
AMASIL trabalha a
possibilidade de soltura de
peixes nativos e próprios dos
rios Piracanjuba, Rio
Vermelho e Rio dos Bois em
vista do equilíbrio da
ictiofauna (fauna de peixes)
desses cursos d’água. De
maneira responsável, está
planejado um estudo técnico

prévio sobre as populações de
peixes nesses rios para que haja
uma definição de tipo de peixe,
quantidades e áreas onde serão
soltos para que a ação favoreça
o meio ambiente sem o risco de
causar impacto ambiental.

Outra prática que a AMASIL
tem orientado aos seus
associados é o de plantio de
árvores nativas do cerrado para

recu-peração de áreas afetadas
pela atividade mineradora e
recomposição da mata ciliar,
além da instalação de cercas
para garantia e proteção dessas
áreas de preservação
permanente, as chamadas
APP’s, conforme
recomendações técnicas e em
atendimento à legislação
ambiental.

MEIO AMBIENTE
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IZELDA & ZAHER

GAROTO
ESTUDIOSO
Parabéns e muitas felicidades
para José Carlos Azeredo
Filho, aniversariante do dia
04 de setembro. Ele é filho de
José Carlos Azeredo e
Gislene Aparecida S.
Azeredo. José Carlos é um
garoto muito esperto, estudio-
so e que gosta muito de
futebol. E ainda é um aluno
nota 10, para o orgulho da
família.

 FELICIDADES
Muitas felicidades

para Gisele
Santana e Fábio

Bueno, que se
casaram no dia 12
de junho de 2009.
A cerimônia e as

bodas foram
realizadas no

Espaço Festas e
Eventos, em Silvânia. Gisele é filha de Adenir Domingos

Pereira de Santana e Antônio Domingos de Santana e Fábio é
filho de Dulcinéia Carvalho Bueno e Hélio José Bueno.

PEQUENA MODELO
Com essa linda pose de
modelo, Ana Clara Meireles
Aguiar comemorou mais um
ano de vida no dia 10 de
setembro. Dona de um sorriso
cativante, Ana Clara faz a
alegria da família, principal-
mente dos pais Neide
Meireles Siqueira e José
Milton Mariano de Aguiar.

É DO
MENGÃO!
Ela adora jogar

futebol, é torcedo-
ra do Flamengo e
curte as músicas
do RBD e banda

Nechivile. Essa é
a Beatriz

Bevilaqua
Santos, que no

dia 08 de setembro comemorou seus 12 anos ao lado da família e
dos amigos. Beatriz cursa o 6º ano no Instituto Auxiliadora e é

filha do casal Sebastião Pereira dos Santos e Ester Aparecida
Bevilaqua Santos.

SIMPATIA
Com esse lindo sorriso e
esbanjando simpatia, Rafaella
Souza Neves soprou 10
velinhas no dia 10 de setem-
bro. Ela comemorou seu
aniversário ao lado de seus
familiares e dos inúmeros
amigos. Rafaella é filha de
Lidiany Souza, assistente
social do Creas e da Prefeitura
de Silvânia.

LINDINHAS
Essas são
as gêmeas mais
fofinhas do
pedaço, Emanuele
e Heloise que
estão com 7
meses, elas
são filhas da
servidora da
Câmara Municipal

Elizene Alves de Sousa Meireles e do orgulhoso
papai Melquesedeque Artur Meireles.

FOFURA
A fofurinha na foto
é Ana Clara Silva

Fernandes, que
soprou 3 velinhas

no dia 21 de
setembro. A festa

ficou por conta dos
pais orgulhosos:

Paulinho, da
Kanedo Constru-

ções e Keli, da Agrimax. Para ela, muitas felicidades!

FESTA NO
POSTO
Festa em dose
tripla no Posto
Miranda. Em
setembro, três
festas de aniversá-
rio agitaram o dia
a dia dos funcio-
nários. Dia
primeiro, foi

aniversário do Wilton, já no dia 03, festa para o Anderson e o
José Brás comemorou mais um ano de vida no dia 26. Parabéns!

ALEGRIA
Parabéns para

Daniel Siqueira
Carrijo, que no dia

06 de setembro,
completou 10 anos.

Os pais Air
Carrijo e Valmira
Siqueira (Casa da
Fazenda), fizeram
uma grande festa.

Sempre alegre e muito carismático, Daniel adora nadar e garante
que é muito estudioso e responsável.
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É com grande pesar que a
ALFA – Projetos e Assessoria Ru-
ral,  comunica o falecimento de
Airton Kapelinsk, ex-funcionário
desta empresa, vítima  de aciden-
te na cidade de Luziânia-GO, em
04/09/2009. Técnico Agrícola,
piloto e instrutor de voo, também
era um dos sócios da Agriluz –
Aviação Agrícola.

Seus amigos da ALFA guar-
dam com muito carinho seu
exemplo de humanidade, compa-
nheirismo e dedicação.

Homenagem

Praça do Rosário, 440 (Prédio da Prefeitura) -
Centro - CEP 75180-000 - Silvânia-GO
E-mail: silvaniaprev@ig.com.br
Fone: (62) 3332-3124Patrimônio do Servidor.

Silvânia Prev
A Diretoria Executiva do Instituto de Previdência dos Servidores Públicos do

Município de Silvânia – Silvânia Prev – juntamente com o CMP – Conselho Municipal
de Previdência, comunica a todos os servidores da Prefeitura de Silvânia, da Câmara
Municipal, bem como da Fundação Hospitalar de Silvânia que em breve o Silvânia
Prev estará atendendo em sua sede provisória na Avenida Mário Ferreira, No 64,
Centro (imóvel do Sr. Crisalto, antiga Veste Reveste).

Servidor visite o Silvânia Prev e conheça melhor o Instituto de Previdência que é
patrimônio de todos nós, e aprenda mais sobre seus direitos previdenciários.

Ivan Chiodini da Silva Magalhães
Diretor / Gestor do Silvânia Prev

Jaciara Caroline Rodrigues é a
competente Secretária Executiva
do Silvânia Prev.

Propaganda Institucional

www.silvaniaprev.com.br

A tarde do dia 09 de setembro
um grupo de vândalos de nossa
Silvânia, 5 homens, invadiram os
espaços do Ginásio Anchieta,
onde temos os lagos, a piscina e
ambiente acolhedor.

Ao invadir o terreno alheio já
está errado, falta de respeito e ética.

O pior aconteceu, pois os vân-
dalos tiveram a coragem de colo-
car fogo na maior
“moita” de bambus,
onde as pessoas pas-
savam horas descan-
sando e curtindo a
natureza, onde as fa-
mílias se reuniam
para suas festinhas e
onde alunos se senti-
am alegres e felizes.
Bambual com mais
de 60 anos ali pre-
sentes e sempre res-
peitados por todos.

Pois bem, tarde
de 09 de setem-
bro jovens sem
ética, nem moral
destruíram tudo,
violando a natu-
reza, o ambien-
te ecológico e a
própria comuni-
dade Sil-

Vandalismo ecológico

vaniense, porque o Ginásio
Anchieta é de certo modo um
patrimônio da cidade, onde todos
têm o dever de defender e conser-
var!

Lamentamos o fato e estamos
tristes com estes jovens que as-
sim agiram.

Pe. Vicente Rigolon
Diretor... atitude inaceitável.

Vandalismo no Anchieta:...
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Prefeitura luta pela duplicação da Avenida Dom Bosco

Walter Marmore, Cleter Damaceno, Gilda Naves, Antônio Wilson,
Alessandro Silva e Marco Abreu.

Silvânia recebeu em
setembro a visita de uma
equipe da Agetop, para
elaboração de projeto de
término da duplicação da
Avenida Dom Bosco, trecho
entre o Fórum e o trevo de
acesso à Cidade - Rodovia
GO-010.

Esta duplicação é
necessária para promover a
segurança dos silvanienses e
visitantes que trafegam nesta
avenida, bem como aos
cidadãos que fazem seus
exercícios físicos utilizando

as margens da mesma, a qual
será contemplada também com
uma pista de caminhada e
cooper.

A equipe da Agetop era
composta por: Walter Araújo
Mármore, geógrafo e
agrimensor - responsável pela
topografia; Antônio Wilson
Porto, engenheiro da
Assessoria de Planejamento da
Agetop; e Cleter Damaceno
Pereira, Gerente de Projetos da
Agetop.

Os trabalhos já se iniciaram
e foi concluído o Levantamento

Planoautimétrico e Cadastral,
no trecho entre o Fórum e o
trevo da cidade, para
levantamento do que já está
pronto e o que precisa ser feito
para aprovação e elaboração
de orçamento pela Agetop.

Vale lembrar que esta obra
foi iniciada em 2004 (durante
a gestão anterior da atual
Prefeita) e desde então estava
abandonada.

Com a duplicação da
Avenida os motoristas terão
melhores condições de tráfego,
com mais segurança.

A Prefeitura de Silvânia no
anseio de promover mais qualida-
de de vida aos cidadãos desta
municipalidade, incentivou os con-
tribuintes a quitarem seus débitos
junto à coletoria municipal, para
que estes recursos fossem devol-
vidos ao povo de Silvânia em for-
ma de benefícios e melhores na
estrutura da cidade e meio rural,
para isso sancionou a Lei nº. 1.563/
09 de 03 de julho de 2009, apro-
vada pela Câmara Municipal, que
autorizou compra e sorteio de bens
entre os contribuintes adimplentes
do IPTU, o sorteio se deu no dia
11 de setembro com a presença da
Prefeita Gilda Naves, 02 funcio-
nários da Radio Rio Vermelho, Se-
cretários Municipais e populares,
que presenciaram o sorteio feito
através do CCI – Certificado de
Cadastro Imobiliário, do contribu-
inte.

Contribuintes adimplentes do IPTU concorrem a prêmios
A Secretária de Finanças Mar-

ta Conceição adquiriu 05 prêmios
que foram assim sorteados:

5º Prêmio um liquidificador, ga-
nhadora Cleide Aparecida Correa
Sousa;

4º Prêmio uma batedeira, ga-
nhador Saturnino Julio da Silva;

3º Prêmio uma bicicleta, ganha-
dor Messias Ribeiro de Araújo;

2º Prêmio um fogão, ganhador
Wagner Ferreira da Silva; e

1º Prêmio uma geladeira, ga-
nhadora Francisca Alves de Aguiar.

Estes foram os felizes ganhado-
res do Sorteio do IPTU, que paga-
ram em dias seus impostos e ganha-
ram prêmios, faça como eles, ajude
no desenvolvimento de seu municí-
pio e concorra a prêmios.

Seu Messias foi o ganhador da
bicicleta e na oportunidade falou da
importância desse incentivo da pre-
feitura: “a felicidade e que agente

além de pagar em dia evitando multa
e ainda ganha premio, isso é muito
bom, é mais um incentivo da pre-
feitura de Silvânia a população para
pagar seus impostos em dia, todo
mundo ganha com isso”.

A Prefeitura de Silvânia vem
desenvolvendo uma excelente
administração, levando em con-
ta a crise Mundial e as dificulda-
des enfrentadas por todos os
Municípios do Brasil, Silvânia
esta se saindo muito bem, a
Prefeita Gilda Naves não mede
esforços para conseguir recursos
junto à Ministros, Deputados,
Governador, Senador e iniciati-
va privada, exemplo disso foi a
realização da 26ª Exposição
Agropecuária de Silvânia e 10ª
Feira de Agronegócios.

Com projetos bem elabora-
dos foram conseguidos com

apoio da Deputada Federal Profes-
sora Raquel Teixeira recursos do
Ministério do Turismo, que são
destinados exclusivamente para a
realização de eventos deste porte,
a Prefeitura de Silvânia não teve
gastos com este maravilhoso even-
to que movimentou a economia do
Município, apenas intermediou a
vinda de recursos do Governo Fe-
deral.

A organização ficou a cargo
da comissão e colaboradores que
não pouparam esforços para a re-
alização da festa.

O Evento aconteceu com cus-
to quase zero à população que para

participar dos festejos contribuí-
ram somente em quatro dos dez
dias de festa, sendo que na quarta
feira, dia 26 de agosto, foram co-
brados dez reais de cada partici-
pante e de 27 a 29/08 um quilo de
alimento.

Os alimentos arrecadados
foram recolhidos e com eles fo-
ram montadas centenas de ces-
tas básicas que foram distribuí-
das à população carente de nos-
so município, além do encami-
nhamento de alimentos às Esco-
las Municipais, CMEIS e Gru-
po Conviver, promovendo a As-
sistência Social.

Prefeitura de Silvânia distribui cestas básicas

Dr. Messias, ganhador da
bicicleta, ao lado da Prefeita

Gilda Naves e Hermione
Batista, Secretária de

Educação.

Criança
Você criança,

que vive a correr,
é a promessa

que vai acontecer...
é a esperança

do que poderíamos ser...
é a inocência

que deveríamos ter...

Você criança, de qualquer idade,
vivendo entre o sonho e a realidade

espargem pelas ruas da cidade,
suas lições de amor e de simplicidade!

A você criança parabéns pelo seu dia.

Dia 12 de outubro, dia da Criança

Uma homenagem da Prefeitura de Silvânia.
Administração 2009-2012 - Mais qualidade de vida.
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14 de setembro - feriado municipal
Silvânia tem uma forte tra-

dição religiosa, o que se consta-
ta já pelo antigo nome da cidade
– Bonfim.

Embora não existam dados
precisos sobre o surgimento do
povoado que daria origem à nos-
sa cidade de hoje, os historiado-
res afirmam que mineiros, pro-
vavelmente oriundos da Bahia
que aqui chegaram por volta do
final do século 18 e se instala-
ram às margens do rio Verme-
lho, onde encontraram ouro. Por
serem devotos de Nosso Senhor
do Bonfim, logo ergueram uma
pequena capela em homenagem
a Ele e trataram de dar ao povo-
ado Bonfim como nome. Foi
dessa forma que Nosso Senhor

do Bonfim se tornou o padro-
eiro do município.

Reconhecendo a importân-
cia histórica e religiosa de
Nosso Senhor do Bonfim para
Silvânia e os silvanienses foi
que a Prefeitura, na primeira
administração da prefeita Gil-
da Naves, instituiu o dia 14
de Setembro, quando se come-
mora o Dia de Nosso Senhor
do Bonfim, como feriado mu-
nicipal – uma forma de valo-
rizar e homenagear não ape-
nas o símbolo religioso, mas
também todos os bonfinenses
do passado e os silvanienses
de hoje que alimentam a sua
fé e devoção com o Senhor do
Bonfim.

Prefeitura incentiva implementação do projeto Agrinho
A Prefeitura de Silvânia

através da Secretaria de
Educação, incentiva e apóia
as Escolas Municipais para
a implementação do projeto
Agrinho.

No dia 11 de setembro,
tivemos em nosso município
a presença da representante
do SENAR/Agrinho, Dona
Maria das Graças do Nas-
cimento Louza, Mariazinha,
que veio na intenção de
acompanhar o andamento
dos projetos desenvolvidos
em nossas Escolas. A recep-

ção ficou por con-
ta da Secretária
Municipal de
E d u c a ç ã o ,
Hermione Batis-
ta.  Mais tarde,
juntamente com a
professora Marli
Vitor, visitaram
as Escolas
Crispim Mar-
ques, da Água
Branca e Manoel
Caetano, do Bairro São Se-
bastião. À noite prestigiaram
o Culturarte, festival da Es-

Grupo Gerador: mais qualidade de vida e
garantia de melhores serviços à população.

Foi realizada de 07 a 14 de
agosto em Silvânia a semana
da amamentação, uma realiza-
ção da Secretaria de Saúde. As
atividades da semana contou
com exposição de cartazes e
distribuição de panfletos, pa-
lestras educativas com psicó-
logos, odontólogos, enfermei-
ras e médicos em todas as uni-
dades de saúde.

Secretaria de
Saúde promoveu
semana da
amamentação

A Prefeitura de Silvânia,
através da Secretaria de Saú-
de adaptou, climatizou e am-
pliou a farmácia básica, que
já esta em funcionamento na
sede da Secretaria, para me-
lhor atender aos pacientes que
necessitem de seus atendimen-
tos, garantindo mais confor-
to, saúde, comodidade e mais
qualidade de vida.

Silvânia tem
novas
instalações para
farmácia básica

A Prefeitura de Silvânia,
através da Secretaria de
Educação, vem mostrando
um bom trabalho. Os alunos
da rede municipal de
educação estão todos
uniformizados sendo que 936
uniformes foram doados pela
Prefeitura de Silvânia em
todas as escolas do Município

Educação doa
uniformes para
alunos da rede
municipal

As novidades vêm e vão, a economia oscila, as tecnologias
avançam, a internet reina nas comunicações...

Mas nada substitui a figura do professor!
Obrigado, professores e professoras, por sua dedicação e

empenho na construção de uma sociedade melhor.
Mais do que nunca, mestres e mestras, precisamos do seu

trabalho.
Parabéns pelo seu dia!

15 de Outubro,
Dia do Professor

Uma homenagem da Prefeitura de Silvânia.
Administração 2009-2012 - Mais qualidade de vida.

cola Geraldo Napoleão. To-
das as Escolas Municipais
participam deste projeto.

Prefeitua
Gilda Naves

publica
Decreto que

convoca
comunidade

artística,
escolas e

instituições
culturais do
Município à

participa-
rem da I

Conferência
Municipal

de Cultura,
que será

realizada no
dia 22 de

outubro, em
Silvânia.

Hospital Municipal adquire
Grupo Gerador

A Prefeitura Municipal de
Silvânia juntamente com a
Secretaria Municipal de Saú-
de conseguiu realizar um so-
nho que há anos era espera-
do, e se tornou realidade com
a aquisição e instalação de
um Grupo Gerador no Hos-
pital Nosso Senhor do
Bonfim.

O recurso foi conseguido
junto ao Governo Federal com
a contrapartida da Prefeitura
de Silvânia. “O Gerador tem
a capacidade de fornecer ener-
gia para toda estrutura do
Hospital sendo acionado au-
tomaticamente após queda de
energia”, como explica o Di-

retor Administra-
tivo Edésio Jor-
ge. Ele ressaltou
também que
“houve grande
empenho da
Prefeita Gilda
Naves, em
Brasília, buscan-
do recursos para
aquisição do
aparelho que é de
extrema necessi-
dade para o cidadão
silvaniense”.

O Grupo Gerador já foi ins-
talado ao lado da entrada de
emergência, próximo ao trans-
formador que fornece energia da

rede elétrica da Celg para o Hos-
pital. Está em pleno funciona-
mento e deverá ser entregue ofi-
cialmente á população no mês
de outubro, oferecendo mais
qualidade de vida ao nosso povo.

Prefeita Gilda Naves prestigia o Culturarte e
faz entrega de medalhas.

DECRETO
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Mais uma turma de alunos
participou do Projeto Viagem
Cultural. Desta vez alunos da Es-
cola Municipal Alexandrina Pe-
reira dos Santos, da região do
Quilombo, foram levados a
Goiânia, onde assistiram ao fil-
me A Era do Gelo III, numa das
salas do grupo Cinemark, do
Flamboyant Shopping Center,
pela manhã, e a uma sessão no
Planetário da UFG à tarde.

O Projeto Viagem Cultural

Projeto Viagem Cultural
As festividades alusivas ao

aniversário de Silvânia foram
alteradas em função de orien-
tação da Secretaria Estadual
de Saúde para que sejam evi-
tadas aglomerações de pesso-
as nas próximas semanas como
forma de evitar a propagação

da gripe A.
Diante dessa orientação,

divulgada no início de setem-
bro, a prefeitura achou por
bem cancelar o desfile estu-
dantil do dia 5 e adiar os res-
tante da programação do ani-
versário.

Comemorações do Aniversário de Silvânia são suspensas

Concurso de Redação 5 de Outubro
A realização do 3º Concur-

so de Redação do dia 5 de Ou-
tubro não foi suspensa por cau-
sa da gripe A, mas apenas so-
freu alterações em datas.

O concurso, que se destina a
alunos de todos os níveis e tam-
bém professores, terá suas ins-
crições abertas até o dia 30 de

A Prefeitura, por intermédio
das secretarias de Educação e
Cultura, realiza, em parceria
com o IPHAN – Instituto do
Patrimônio Histórico e Artísti-
co Nacional – a oficina Janelas
e Portas vão se Abrir.

Trata-se de um curso de dois
dias voltado para a formação de pro-
fessores para trabalharem a ques-

Curso de Educação Patrimonial

é uma promoção das secretari-
as de Cultura e Educação e é re-
sultado de parceria entre a Pre-
feitura, que fornece o transpor-
te e paga à entrada dos alunos
no Planetário, a Secretaria Es-
tadual de Cidadania e Trabalho,
que fornece almoço para os es-
tudantes, e o Promotor de Justi-
ça de Silvânia, Dr. Carlos Luiz
Wolff de Pina, e sua esposa
Brenda Wolff, que pagam a en-
trada no cinema.

tão da preservação do patrimônio
histórico com seus alunos.

Serão 50 professores de to-
das as escolas de Silvânia que
serão capacitados por técnicos
do IPHAN. O curso acontece
nos dia 2 e 3 de outubro e será
ministrado no salão de reuniões
da Fraternidade Espírita Allan
Kardec, no centro da cidade.

setembro, sendo que as provas
serão aplicadas no dia 6 de ou-
tubro.

Podem participar alunos de
todos os níveis e professores,
que deverão se inscrever na se-
cretaria da escola onde estuda-
rem/trabalharem. O concurso
consistirá na elaboração de uma

redação cujo tema será apresen-
tado na hora da prova, mas que
terá relação com problemas do
meio ambiente em nossa região
e suas possíveis soluções. O
concurso é uma promoção da
Prefeitura de Silvânia com o
apoio da empresa Corumbá
Concessões.

Embora não haja registro
de nenhum caso da gripe A em
Silvânia, desde que há uma re-
comendação do órgão respon-
sável pela saúde no estado,
considerou-se que o mais sen-
sato seria mesmo mudar a pro-
gramação.

A Acquasil abriu as suas portas em setembro de
2008, e hoje ao completar um ano agradece a todos
que já fizeram e aos que fazem parte da nossa família.

Gente nossa, daqui de Silvânia, que está sempre de
braços abertos para lhe receber, trabalhando com pro-
fissionais formados e capacitados para o ensino da
natação e hidroginástica, contando com um espaço
amplo e aconchegante para melhor conforto de todos.
Piscinas aquecidas com espaço totalmente coberto.

A hidroginástica melhora a sua capacidade aeróbia,
a resistência cardio-respiratória, a resistência e a força
muscular, a flexibilidade e o bem estar geral, além de
queimar muitas calorias. Já a natação melhora a pos-
tura, alongando e fortalecendo toda a musculatura;
aumenta a capacidade respiratória; aumenta a resistência do organismo; ajuda na prevenção e recuperação
de algumas doenças, como hipertensão, asma, bronquite, problemas ortopédicos; ativa o sistema neuro-
muscular; e relaxa e combate o stress.

Em comemoração ao seu primeiro aniversário a
Acquasil realizou seu 2º campeonato de Natação no
dia 12/09/09, onde pode contar com um grande núme-
ro de participantes, oferecendo aos adultos um aulão
de hidroginástica realizado no dia 26/09/09. A família
Acquasil agradece a todos que vieram nos prestigiar!

E a você que ainda não conhece a Acquasil venha
nos fazer uma visita.

Aquasil - um ano de portas abertas

Aquasil
Rua 09, Quadra 02, Lote 13
Residencial Jorge Barroso
Telefone: (62) 3332-1641

2º Campeonato de Natação, dia 12/09.

Aulão de
Hidroginástica,
dia 26/09.
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Silvânia participa de VI ENEJA – Encontro Nacional de Jovens e Adultos
O ENEJA aconteceu entre

os dias 17 a 20 de setembro de
2009 em Belém do Pará. O
tema desenvolvido foi: Identi-
dade da EJA no Brasil. Com o
objetivo de pensar a EJA, pro-
duzindo, democraticamente,
respostas a questões candentes
que precisam ser tratadas em
nível nacional e articuladas em
todo o país, alterando o qua-
dro das políticas, ainda forte-

mente marcadas, nos níveis
locais, por concepções escola-
res presas às praticadas nas
escolas regulares para crian-
ças.

O campo do conhecimento
vivenciado por jovens e adul-
tos no mundo exige renovação
permanente e formulações
curriculares adequadas às ne-
cessidades básicas de aprendi-
zagem desses sujeitos.

O ENEJA contou com 27
delegações de EJA. Cada uma
com 20 integrantes. Duas
silvanienses participaram des-
se evento: a coordenadora da
EJA Florita Duarte Vitor e a
educanda Cicera Josefa da Sil-
va, ambas da escola Munici-
pal Geraldo Napoleão de
Sousa. Silvânia representou o
Estado de Goiás juntamente
com os outros 18 delegados.

Prefeitura de Silvânia apóia criação de Comissão
Permanente de Acessibilidade

Aconteceu em Silvânia no
dia 17 de setembro reunião
com diversos seguimentos da
sociedade, entre eles: Secretá-
rios de Educação, Cultura,
Infra-estrutura, e Saúde,
APAE, CDL, Diretores de
Escolas Municipal e Estadu-
al e CMEI – Centro Munici-
pal de Educação Infantil – re-
presentante das Igrejas Evan-
gélicas, vereadora Cidinha
entre outros, com os membros
da GPDD – Gerência de Pro-
moção e Defesa da Pessoa

com Defici-
ência, as Se-
nhoras Lucy-
nês e Valcio-
ne, nesta reu-
nião ficou de-
finida a co-
missão res-
ponsável pe-
las próximas
reuniões, que
serão realiza-
das até outu-
bro, quando deverá ser cria-
da, com lei aprovada pela

Comissão será criada através de lei específica.

Campeonato Silvaniense 2009

O time do Cruzeiro do Bom Jardim, campeão silvaniense 2009, da 1ª divisão, tem como membro da sua
equipe o Vereador Alessandro Mendes e como técnico o Secretário de Esportes Francísio Batista.

Alessandro é o principal incentivador do time e conseguiu junto com a equipe grandes conquistas nos
últimos 4 anos. Na foto, da esquerda para a direita: Chiquinho, José Faleiro, Júnior Negão, Tião,
Maxwel, Cido, Peréu, Caçambinha, Eduardo, Kenede, Naninho, Toninho Japonês, Silas, Tiago,

Alessandro, Maicon, Kleber, Marte, e os reservas Dentão e Deley.
Este é o primeiro título do Cruzeiro na 1ª divisão.

Câmara e sancionada pela
Prefeita Gilda Naves.
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O 6º Concurso Goiás na
Ponta do Lápis premiou os
vencedores da etapa regional de
Silvânia no último dia 22.

Todas as escolas municipais
tiveram alunos entre os premiados,
sendo que a aluna Cleide
Francisco Lopes Camargo, da
Escola Municipal Alexandrina
Pereira dos Santos, ficou com o 1º
lugar na categoria C, de alunos do
8º e 9º anos, e ganhou como
prêmio uma bicicleta.

Os demais premiados foram:
Categoria A – 4º e 5º anos
Jaqueline Rodrigues Dutra –

Alunos de escolas municipais recebem prêmios
Escola Geraldo Napoleão – 5º
lugar;

Bruna Gabrielly Bernardes –
Escola Geraldo Napoleão – 7º
lugar;

Bruna Pontes Marques –
Escola José Eduardo – 9º lugar;

Andréia Dutra Silva – Escola
Crispim Marques – 10º lugar.

Categoria B – 6º e 7º anos
Dalvane da Silva Pereira –

Escola José Eduardo – 3º lugar;
Maria Ellen Cotrim – Escola

Manoel Caetano – 6º lugar;
Yago Rodrigues Goulart –

Escola José Eduardo – 8º lugar;

Thainara Moreira de
Carvalho – Escola Crispim
Marques – 9º lugar.

Categoria C – 8º e 9º anos
Cleide Francisco Lopes

Camargo – Escola Alexandrina
– 1º lugar;

Thais Moreira de Carvalho –
Escola Crispim Marques – 2º
lugar;

Marcos José Vitor – Escola
Manoel Caetano – 3º lugar;

Alice Fernanda de Carvalho
– Escola Alexandrina – 6º lugar;

Luciene Vieira de Carvalho
– Escola José Eduardo – 7º lugar.

Cleide Francisco Lopes Camargo, da Escola Municipal
Alexandrina Pereira dos Santos, recebe seu prêmio.

Atletas participam na III Copa das Águas Quentes de Jiu Jitsu
Foi realizada no mês de julho de

2009, a III Copa das Águas Quentes
de Jiu Jitsu na cidade de Caldas No-
vas. O campeonato recebeu atletas
de Goiás e do Distrito Federal, in-
cluindo Goiânia e Brasília. Nessas
cidades, o Jiu Jitsu vem se desenvol-
vendo a passos largos, acompanhan-
do o crescimento grandioso do es-
porte no restante do mundo, princi-
palmente depois que explodiu a fe-
bre do MMA (Mixed Martial Arts),
já que o jiu jitsu se torna disciplina
fundamental para quem almeja su-
cesso no esporte.

A Equipe Gracie Barra Silvânia
teve a sua segunda participação no
campeonato e pelo segundo ano con-
secutivo conquistou importantes re-
sultados, mostrando que o nível de
nossos atletas está cada vez mais alto
e que já estamos competindo de igual
para igual com as grandes potências
do Jiu Jitsu brasileiro.

Silvânia participou do campeo-
nato com sete atletas, desde a cate-
goria infanto-juvenil até adulto. In-
felizmente a equipe tem esbarrado
em várias dificuldades, que vão des-
de a impossibilidade de levar todos

os atle-
tas, de-
vido à
falta de
recur-
sos fi-
nancei-
ros, vis-
to que
as ins-
crições
d o s
campe-
onatos
tem um
v a l o r
elevado
e não
são to-
dos os

que podem pagar por elas, obstácu-
lo este que é o maior problema dos
atletas, pois deixaram de participar
de campeonatos importantes este
ano devido a falta de dinheiro. Ou-
tro adversário foi a distância, que
acabou gerando certo desgaste nos
atletas, e por último alguns deles ti-
veram que lutar com oponentes
mais pesados e até com uma gradu-
ação superior, devido a falta de atle-
tas em suas categorias, mostrando
mesmo assim que apesar de todas
as adversidades a equipe estava pre-
parada e conseguiu superá-las.

O atleta Maikel Alessandro de
Souza, treinador da equipe, nos diz
que “A participação desses poucos
atletas, só foi possível devido ao pa-
trocínio de pessoas que acreditam no
esporte como forma de valorização
e promoção da vida e como cami-
nho importante de distanciamento do
mundo das drogas. E aproveitando
essa oportunidade gostaria de agra-
decer de coração a AGRIMAX e ao
vereador Alessandro Mendes que nos
ajudaram com quantias significati-
vas e também a Prefeitura Munici-
pal de Silvânia que disponibilizou
um ônibus. Sem essas ajudas ficaria
inviável a nossa participação. Assim
fica o nosso muito obrigado a estes
patrocinadores, que sem eles não te-
ríamos condições de ter participado

deste campeonato neste ano.”
Os atletas que conquistaram

medalhas foram: Pedro Otávio
Sanches Lobo, faixa verde, catego-
ria infanto-juvenil, peso absoluto,
medalha de prata; Hudson Hugo
Espindola, faixa azul, categoria
adulto, peso médio, medalha de

prata; Letícia Messias de Souza,
faixa verde, categoria infanto-ju-
venil, peso meio pesado, medalha
de ouro na categoria e medalha de
bronze no absoluto; e Géssica
Geisy Passos, faixa verde, catego-
ria juvenil, peso médio, medalha
de ouro.

Participantes da Copa das Águas Quentes de Jiu Jitsu.
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Dicas para
Viver Bem

Maria Vianna é psicóloga. E-mail: mariavianna19@hotmail.com

Para viver bem e não adoecer é necessário ter uma mente sadia.
Já está comprovado que mais de 90% das doenças são de origem

emocional. Mesmo estando em ambientes contaminados,  pessoas
que tem imunidade alta, estão de bem com a vida e tem alto astral
dificilmente adoecem. A imunidade abaixa por vários fatores como
falta de alimentação adequada, estresse, cansaço e baixa auto
estima permitindo que os agentes causadores das doenças se
instalem no organismo.  Faça uma auto análise e procure descobrir
se você tem pensamentos negativos e depressivos. Se constatar
que eles estão rondando sua mente, livre-se deles. Com isso você
estará evitando doenças de todo tipo.

* * *

Evite a ansiedade.  Ela atrapalha o trabalho, os relacionamentos,
as amizades e torna a vida muito difícil. Quem percebe que

está ansioso deve  tomar logo uma atitude para relaxar. Pode
procurar um médico, um psicólogo ou tentar mudar seu
comportamento em relação às situações de sua vida. Pode aprender 
a meditar,  fazer ioga, enfim, procurar uma solução para amenizar
o que o aflige. Problemas sempre existirão mas o modo como se
encara cada um deles é que pode ser normal ou exagerado. Fingir
que a ansiedade não existe não resolve porque com o tempo ela
irá se tornando cada vez mais forte e poderá se transformar num
problema muito mais sério.

* * *

Chore sempre que tiver vontade. Os humanos são os únicos
animais que choram  e chorar faz muito bem. Seja por

tristeza, raiva, decepção ou alegria devemos deixar as lágrimas
caírem sempre que der vontade. Reprimir o choro pode causar
doenças cardíacas e fazer com que os músculos das costas e dos
ombros fiquem tensos. Nunca diga a seus filhos homens que eles
não podem chorar por serem homens. Os sentimentos são iguais
para o homem e a mulher e não deixá-los chorar quando têm
vontade pode fazer com que eles fiquem doentes. Quem sabe lidar
bem com os sentimentos chora sempre que tem vontade e não se
envergonha disso.

* * *

Faça de sua casa um ambiente saudável. Toda casa precisa de
muito ar e muito sol. Muitas casas estão sendo construídas

de maneira insalubre. As janelas, que são o lugar por onde deve
entrar o ar e o sol, estão quase coladas nas paredes dos vizinhos e
os muros estão tão altos que quase encostam nos telhados.  Casas
devem ficar no meio do terreno e deixar uma boa distância do
vizinho para permitir que o ar e o sol entrem com facilidade
trazendo saúde e alegria. Quem mora em ambiente abafado e
sombrio tem mais facilidade para ficar triste e doente.

* * *
 * Viva bem. Viva com alegria. *

Maria Vianna

Nilton Wagner Barbosa é
silvaniense, economiário, ex-
funcionário da Caixa em
Silvânia.

Nilton Wagner Barbosa
Especial para A Voz

Sementes

A Bíblia é composta do
Velho e do Novo Testamento.
No Velho Testamento temos a
história e a religião do povo
judeu no período anterior à
vinda de Jesus. No Novo
Testamento temos os quatro
Evangelhos e outras anotações
referentes ao período posterior
a Jesus. O Espiritismo se
ocupa principalmente dos
Evangelhos. E nos
Evangelhos dá mais atenção
aos ensinos de Jesus.

Normalmente, Jesus é
visto como um líder religioso.
Porém Ele escolheu o título de
Mestre, deixando claro que o
mais importante são seus
ensinos. Deixou claro também
que o importante é amar e não
é ser desta ou daquela
religião.

O Mestre se compara a um
“semeador que saiu a
semear”. As sementes são seus
ensinos, o terreno nossos
corações, a colheita é o “reino
dos céus”, ou seja, a paz e a
felicidade. Num momento em
que vemos muitas disputas
religiosas, seja de palavras ou
de armas é importante que
recordemos de sua doutrina.
Lembrando que Ele só será “o
caminho, a verdade e a vida”
para aqueles que praticarem
seus ensinamentos.

Encontramos um resumo
de seus ensinos no Sermão da
Montanha, que está no

Evangelho de Mateus, a partir
do capítulo 5. É uma obra tão
importante que o líder religioso
indiano Gandhi disse que “se
todas as obras religiosas do
mundo se perdessem, mas se
salvasse o Sermão da
Montanha, nada teria sido
perdido”.

Vejamos então algumas
sementes que o Mestre vem
tentando plantar em nossos
corações há dois mil anos:

“Bem-aventurados o pobres
de espírito, porque deles é o
reino dos céus”. Com esta
afirmativa somos alertados
quanto à importância da
humildade. A humildade abre
caminho para a conquista de
todas as outras virtudes.

“Bem-aventurados os que
choram, porque eles serão
consolados”. Temos aí um
alerta quanto ao papel da dor
em nossas vidas. Normalmente
é o sofrimento que nos impede
de permanecer no erro ou nos
tira da acomodação. Saber
sofrer é aproveitar as lições que
a vida nos dá, pois nada
acontece por acaso.

“Bem-aventurados os
mansos, porque eles herdarão
a Terra”.  Cada vez mais a
sociedade tem lutado pela
construção da paz. Os
agressivos sejam nações,
grupos ou pessoas estão
perdendo espaço. Jesus previu
o dia em que os violentos serão
colocados à margem da
sociedade. Devemos cultivar a
brandura para que possamos

continuar a fazer parte da
sociedade terrena.

“Bem-aventurados os
misericordiosos, porque eles
alcançarão misericórdia”.
Todos nós erramos e
precisamos da oportunidade
do recomeço. Todos sentimos
necessidade de compreensão e
perdão. Porém é necessário
que vejamos o próximo com o
mesmo olhar. Não podemos
continuar nos perdoando e
condenando os outros.
Devemos cultivar a
compaixão e este sentimento
abrirá as portas para um
relacionamento saudável com
todos.

“Bem-aventurados os
limpos de coração, porque
eles verão a Deus”. Jesus nos
alertou quanto à necessidade
de reconciliarmos com nosso
irmão antes de levar nossas
oferendas a Deus. A água suja
não deixa a luz passar, um
coração impuro não pode
estabelecer sintonia com o
Pai. Daí a necessidade de
trabalharmos nossos
sentimentos, para que nossa fé
possa nos aproximar do
Criador.

Se cada um de nós colocar
em prática estes ensinos terá
fim toda disputa religiosa,
acabarão as guerras e enfim
encontraremos a paz e a
felicidade.
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A lenda do Poço da Roda encantou
Hugo de Carvalho Ramos

Cida Sanches
Especial para A Voz

SE LIGA NA HISTÓRIA

Hugo de Carvalho Ramos aos 21 anos, quando
publicou Tropas e Boiadas.

“Bonfim é uma das cidades
mais antigas de Goiás. Como
suas irmãs mais velhas, Meia
Ponte e Vila Boa de Goiás,
guardam ainda, sob muitos
aspectos, o cunho dos núcleos
coloniais do século XVIII, com
sua inconfundível arquitetura
reinol, estilo barroco, de feição
pesada, simplória e, ao mesmo
tempo bonachona,
hospitaleira- aspecto esse que
se vai aos poucos apagando
dos burgos e vilórios
progressistas mais próximos
da linha férrea”.

“Ficou-lhe, pois ainda
intacto, o antiquado perfume
de antanho, coisas mortas que
a mente aviva e a tradição
redoura, vago encanto do
passado, sabor que não tem ou
já perderam os centros
mercantilistas, tomados de
febre de riqueza e inovações do
litoral”. É com estas palavras
que Hugo de Carvalho Ramos
começa o seu conto sobre a
Madre do Ouro, por ocasião de

Cida Sanches é professora de
História no Instituto Auxiliadora e
Coordenadora Pedagógica da
UEG de Silvânia.

sua passagem por Bonfim. É
interessante conhecer a
impressão que teve de nossa
cidade por volta de 1910,
quando por aqui passou.

Hugo de Carvalho Ramos
nasceu em 21 de maio de 1895,
em Vila Boa – cidade de Goiás,
então Capital de Estado.
Começou seus estudos em sua
cidade natal e dela partiu para
o Rio de Janeiro em 1916 para
cursar a Faculdade de Ciências
jurídicas. Em 1917 publicou
Tropas e Boiadas, coletânea
de contos que até hoje
permanece como uma das
obras mais comentadas e de
grande sucesso entre os
intelectuais goianos. Em 1920
quando estava prestes a
concluir seu curso jurídico
entrou em depressão e por
conta disso saiu em viagem
pelo interior de Minas Gerais
e São Paulo, numa tentativa
de recuperar o sentido da vida.
Mas quando retorna ao Rio de
Janeiro continuava muito
deprimido e no dia 31 de
março de 1921, suicidou-se,
enforcando-se com uma corda

de sua própria rede.
Seu pai era juiz da 1ª vara

da Capital e por esse motivo
realizava várias viagens pelas
comarcas das cidades vizinhas.
E em muitas destas viagens
Hugo o acompanhava e pelo
caminho observa e anotava
tudo aquilo que achava
interessante. As viagens eram
longas, e do carro de bois que
ia chiando pelas estradas
ensolaradas e empoeiradas,
sua mente guardava preciosas
informações sobre o sertão
goiano. Foi desta forma que
surgiu a coletânea que deu
origem ao seu livro Tropas e

Boiadas no qual ficou
registrado o que mais o
encantou em Bonfim: A lenda
do Poço da Roda.

De acordo com Hugo de
Carvalho Ramos, Bonfim
parecia embalada pelo sono da
Bela Adormecida depois que a
febre do ouro havia passado
restando apenas na memória de
sua gente hospitaleira,
bonachona e simplória, os
ricos filões do precioso metal
que antes trouxera riqueza,
luxo, inovação e movimento
para a cidade. Os aventureiros
e desbravadores havia deixado
apenas escavações profundas,
terras revolvidas, barrancos
esboroando-se nas chuvas. E
à medida que se aproximava
de seus arredores, percebia-se
ainda a presença de pessoas

que tentavam
retirar das
entranhas da
terra o tão
c o b i ç a d o
metal.

Em seu
relato ele
destaca que as
minas estavam
abandonadas e
que grandes
montes de
terras havia se
formado à
beira das
estradas e uma
“coma verde de
gordura corre a
crista dos valos
e carreiros,
argilosos e
tristes, outrora
sacudidos pelo
estalo do relho dos feitores e o
grito angustiado da
escravatura, na lavagem do
cascalho”.

Hugo então descreve que
nas proximidades de Bonfim,
em um descampado se localiza
o Poço da Roda e que os
moradores contam que à luz
forte do meio-dia, quando a
superfície se aquieta e as águas
estão transparentes e
cristalinas, uma enorme pedra
do fundo do poço irradia um
brilho intenso de “mil chispas
e centelhas, cujo estranho
fulgor inebria e cega de
deslumbramento e cobiça os
olhos mortais dos curiosos”. É
a Madre de Ouro, que se
esconde nas profundezas do
poço por longos anos e que
muitos movidos pelo desejo de
retirar tamanha pedra de ouro,
mergulharam em vão, pois o
movimento das águas faz
desaparecer a visão os raios.
As águas zelam e guardam o
segredo e a inviolabilidade da
pedra maravilhosa. Aqueles
que mergulham em busca da
Madre de Ouro desaparecem,
voltando à tona dias depois

“à luz forte do meio-dia,
quando a superfície se

aquieta e as águas estão
transparentes e

cristalinas, uma enorme
pedra do fundo do poço

irradia um brilho intenso
de ‘mil chispas e

centelhas, cujo estranho
fulgor inebria e cega de

deslumbramento e cobiça
os olhos mortais dos

curiosos’.”

com o corpo todo pecado por
lambaris, papa-iscas e arraias
miúdas. “Serenada a agitação
das ondas, alisando o espelho
translúcido na queda da
aragem, eis de novo,
fulgurando, a Madre de ouro
aviva, como um sol submerso,
a aurifulgência de seus raios
mágicos ante a adoração das
florinhas anônimas,
debruçadas à beira da lagoa”.

Dizem que em uma noite
escura e silenciosa a Madre de
Ouro continua sua
peregrinação numa viagem
aérea. Quem vê no ermo da
noite a passagem da Madre de
Ouro cortando o céu estrelado
com o seu intenso brilho, deve
correr até a cozinha pegar um
tição em brasa e fazer no
espaço uma cruz de fogo.
Logo aparecerá uma
quantidade imensa de pedaços
do mais puro quilate. É só
correr e pegar todo esta
fortuna que a Madre de Ouro
mandou para você.

Reprodução de trechos (inicial e final) do manuscrito do conto “A
Madre de Ouro”. O original pertence à Coleção do Dr. Victor de
Carvalho Ramos.
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Sobre nacionalismos e outras boçalidades
Por André de Leones

Escreveu José Geraldo
Couto no caderno de esportes
da Folha de São Paulo sema-
nas atrás: “E a Argentina é o
nosso eterno ‘outro’, nosso es-
pelho deformador de parque de
diversões, em que vemos am-
pliadas as nossas falhas e di-
minuídas as nossas virtudes, ou
vice-versa, dependendo se
estamos numa fase de amor-
próprio inflado ou deprimido”.
É que naquele dia o Brasil en-
frentaria a Argentina pelas Eli-
minatórias da Copa do Mundo
de 2010. Os cadernos de esporte
só falavam nisso, é claro.

Nunca entendi direito essa
rivalidade toda entre Brasil e
Argentina. Foi o Uruguai quem
nos derrotou em pleno
Maracanã, na final da Copa do
Mundo de 1950. Tudo bem, o
Uruguai há muito deixou de ser
uma potência no futebol. Mas,
caramba, foi a França quem nos
detonou em nada menos do que
três Copas: 1986, 1998 e 2006.
Eu tenho muita preguiça dessa
retórica, Galvão Bueno way of

thinking: mode on. Uma chati-
ce isso.

Eu me lembro de um ocor-
rido. Em 2004, o Brasil venceu
a Argentina e faturou a Copa
América. No mesmo dia,
Gustavo Kuerten perdeu para
um tenista argentino, não me
lembro qual (Gastón Gaudio?).
Na manhã seguinte, um grande
jornal de Buenos Aires estam-
pou, solene, a manchete: “Mas
o que importa é o tênis”. Quan-
do fiquei sabendo disso, ri mui-
to. Achei genial. E quase fui lin-
chado por dois conhecidos. Eles
não acharam a menor graça.
Ficaram repetindo: “Eles nun-
ca dão o braço a torcer”. Como
se a rivalidade entre brasileiros
e argentinos nos esportes tives-
se a mesma tragicidade, o mes-
mo peso e a mesma importân-
cia que o conflito entre israe-
lenses e palestinos. Algo assim
muito sério e terrível. Eu fiquei
de queixo caído. Naquela épo-
ca, ainda me surpreendia com
a boçalidade alheia.

Terrível, ademais, que o
Brasil se encontre apartado do
restante da América Latina.

Desde sempre, acho. E nem
adianta usar “a barreira do idi-
oma” como desculpa. Afinal de
contas, os nossos vizinhos fa-
lam espanhol, não húngaro.
Mas, de certa forma, o Brasil
vive apartado de si mesmo.
Goiano, viajando pelo Brasil,
sempre sou surpreendido por
ignorâncias enormes em relação
à minha região natal. É comum,
por exemplo, que as pessoas
ouçam a palavra “Goiás” e, de
imediato, pensem em algo dis-
tante, remoto. E o engraçado é
que os preconceitos variam de
acordo com a região. Conheci
duas senhoras de Ponta Gros-
sa, Paraná, que achavam que
Goiás é o fim do mundo. Em
Goiás, as pessoas acham que o
fim do mundo é o Pará. No
Pará, acham que o fim do mun-
do é Rondônia. Em Rondônia,
as pessoas têm certeza de que o
fim do mundo é o Amapá. E
dois paulistanos me pergunta-
ram um dia se o Acre existe
mesmo. “Nunca fui lá para che-
car”, respondi. “Talvez seja
uma invenção dos esquerdistas
para justificar a existência de

Marina Silva.”
No exterior, penso muito

sobre a irrelevância do Brasil.
Meu pai e Chico Xavier que me
desculpem, mas o Brasil não é
Coração do Mundo (talvez seja
a Pátria do Evangelho, mas eu
não vejo isso como algo positi-
vo). Até porque o mundo não
tem coração. Eu nunca conse-
gui dissociar nacionalismo de
fascismo. Acho isso perigoso e
meio burro. E o Brasil, numa
boa, simplesmente não deu cer-
to. Há mais de um século,
Euclydes da Cunha já descre-
via (em uma carta) o país como
“organicamente inviável”. O
pais não funciona. Com ou sem
“pré-sal”. Que ninguém dê a
mínima para o Brasil fora dele
é algo normal, natural, previsí-
vel. O problema é que quase
ninguém dá a mínima para o

Brasil dentro dele.
E não é que eu tenha raiva

ou vergonha de ser brasileiro.
Eu apenas tenho consciência do
que é ser... essa coisa. Tenho
consciência do que é, por exem-
plo, escrever em português do
Brasil. Da irrelevância disso. A
dificuldade para que os meus
livros saiam em Portugal, por
exemplo. Os editores em Lis-
boa sempre dizem: “É que as
pessoas aqui não se interessam
pelo Brasil, exceto quando se
trata de algo assim exótico”.
Agora que estou no exterior,
algum interesse surgiu. Alguém
me explicou: “É que agora você
não é mais um escritor brasi-
leiro. Você é um escritor brasi-
leiro que vive em Israel”. Há
quem ache isso exótico. A
boçalidade não é monopólio dos
brasileiros, como se vê.

Nada melhor para uma es-
cola que comemorar seu aniver-
sário com uma premiação. Isto
mesmo, a Escola Estadual Dom
Emanuel comemora seus 44
anos de funcionamento com prê-
mios.

A escola foi inaugurada no
dia 29 de setembro de 1965 com
seção solene de inauguração
com o corte da fita simbólica
pelo Secretário da Educação e
Cultura, à época, Dr. José Luís
Bittencourt. O nome Dom
Emanuel foi dado em homena-

gem ao ilustre Arcebispo Metro-
politano de Goiás, Dom
Emanuel Gomes de Oliveira, que
muito fez pela cidade de
Silvânia.

Para esta comemoração a
escola recebeu o primeiro, se-
gundo e terceiro lugares na ca-
tegoria EJA 2º segmento, do con-
curso “Goiás na Ponta do Lá-
pis”. O aluno Valdeson Pereira
de Farias, da professora Maria
Geni Sanches, ficou em terceiro
lugar; a aluna Vanusa de Souza
Lemos Soares, da professora

Glória Cruvinel, classificou-se
em segundo lugar; e a aluna
Nayara Cristina da Costa, tam-
bém da professora Glória
Cruvinel, classificou-se em pri-
meiro lugar. O terceiro e segun-
do lugar receberam medalhas e
certificados, o primeiro lugar foi
premiado com uma bicicleta.

Parabéns a Escola Dom
Emanuel e aos professores e alu-
nos. E para comemorar seu ani-
versário a escola fez uma expo-
sição de fotos contando sua his-
tória.

Alunos da Escola Dom Emanuel recebem prêmios
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Ferrugem da
soja atinge áreas
de Goiás e
Tocantins

O Consórcio Antiferrugem
acaba de identificar oito focos
de ferrugem asiática da soja em
Formoso do Araguaia e em La-
goa da Confusão (TO) e um
foco de ferrugem no município
de São Miguel do Araguaia,
GO, regiões de várzea onde é
permitido o cultivo de soja na
entressafra para produção de
sementes, plantio de material
genético ou para realização de
pesquisa científica.

Em Goiás, a Agência
Goiana de Defesa Agropecuária
(Agrodefesa) decidiu interrom-
per o vazio sanitário que só ter-
minaria no dia 30 de setembro,
antecipando a autorização de
cultivo de soja no Estado para
20 de setembro.

O pesquisador Maurício
Meyer, da Embrapa Soja, diz
estar preocupado com o apare-
cimento precoce da ferrugem
em Goiás. Segundo ele, houve
falta de cuidado dos produto-
res de grãos que não elimina-
ram adequadamente a soja
guaxa ou tigüera (soja que ger-
mina a partir de grãos de soja
perdidos na colheita), nas prin-
cipais área de produção do es-
tado, como Rio Verde, Crista-
lina. “Estas plantas (guaxa)
estão infectadas com ferrugem
e representam uma fonte impor-
tante de inóculo para dissemi-
nar a ferrugem na safra 2009/
10”, ressalta.

A mesma opinião é compar-
tilhada pelo gerente de pesquisa
do Centro Tecnológico de Pes-
quisa Agropecuária (CTPA),
José Nunes Júnior. “Estamos
preocupados com a ferrugem
asiática no estado. Como não
houve eliminação da soja guaxa,
conforme preconizado pelo va-
zio sanitário, a ferrugem está
presente para se multiplicar.
Além disso, temos focos da do-
ença nas áreas de várzea de
Goiás e de Tocantins. Portanto,
se continuar chovendo como
ocorreu no inverno, a ferrugem
tende a se espalhar com maior
facilidade durante a safra 2009/
2010”, alerta. (Embrapa)


